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Comune di Poschiavo

Il Consiglio comunale informa
Riunioni del 27 maggio e del 4 e 11 giugno 2024

APRE LA PASSERELLA TRA CURTIN E ISOLA
Si comunica alla gentile popolazione che da oggi, 20 giugno 2024, la passe-
rella Curtin-Isola è aperta al transito pedonale.

Ringraziamo per l’attenzione.

Poschiavo, 17 giugno 2024 Reparto Tecnico

CONSUNTIVO 2023
(gestione corrente e conti d’investimento)

DECRETO 
della Giunta comunale del 17 giugno 2024

1. Si approva il consuntivo 2023 del Comune di Poschiavo per la gestione 
corrente ed i conti d’investimento.

2. Il consuntivo 2023 è consultabile presso gli uffici comunali o sul sito 
www.poschiavo.ch a partire dalla data di questa pubblicazione. Chi 
lo desidera può richiederne una copia alla Cancelleria comunale (081 
839 03 31).

3. In base all’art. 15 della Costituzione comunale e all’art. 30 della Legge 
sull’esercizio dei diritti politici nel Comune di Poschiavo, contro questo 
decreto può essere richiesto il referendum entro 30 giorni dalla presente 
pubblicazione.

Poschiavo, 20 giugno 2024 Per la Giunta comunale
 Il Presidente: D. Compagnoni
 Il Cancelliere: N. Passini

DOMANDE DI COSTRUZIONE
Ai sensi dell’art. 45 dell’Ordinanza sulla pianificazione territoriale del Cantone 
dei Grigioni (OPTC), sono esposti negli Uffici comunali i piani delle seguenti 
costruzioni:
– Suasar Daint: Riattamento, trasformazione, ampliamento interno edifi-

cio n. 3584, particella n. 8885, piano n. 88, Suasar Daint (altro territorio 
comunale).

 Richiedenti: Emanuele e Mattia Godenzi, Hirtenhofstr. 20, 6005 Lucerna
– Le Prese: Installazione impianto solare sul tetto edificio n. 718E, parti-

cella n. 3907, piano n. 39, Le Prese (zona nucleo).
 Richiedenti: Sandra e Nicola Frigerio, Via Vegia 18, 7746 Le Prese.

Durata dell’esposizione: dal 21 giugno al 10 luglio 2024.

Durante questo periodo può essere inoltrata opposizione in doppio e con mo-
tivazione scritta all’Autorità edilizia.

Poschiavo, 18 giugno 2024 COMMISSIONE EDILIZIA

Permessi di costruzione
L’Autorità edilizia ha autorizzato i seguenti interventi edili:

– costruzione di una nuova casa unifamiliare, edificio n. 603E, particel-
la n. 7122, piano n. 26, Amiant 

 richiedente: Daniele Pandocchi e Karina Gonzalez de Pandocchi Via 
da La Rasiga 28, 7745 Li Curt

– demolizione e ricostruzione di una legnaia sulla particella n. 2145, 
piano n. 37, Le Prese 

 richiedente: Matteo Isepponi, Wührestrasse 61, 8610 Uster

Consuntivo 2023
Il Consiglio comunale ha preso atto del conto patrimoniale, del conto 

di gestione ordinaria e del conto investimenti per l’anno 2023. Il consun-
tivo 2023 verrà sottoposto per l’approvazione alla Giunta comunale in 
occasione della seduta del 17 giugno 2023.

Delibere
Il Consiglio comunale ha deliberato le seguenti opere di pavimenta-

zione:
– manutenzione mirata La Rasiga (Via da S. Maria) alla ditta Schlub AG 

Südbünden per l’importo di CHF 18’698.05;
– manutenzione puntuale Prada Alto-Cologna alla ditta Schlub AG 

Südbünden per l’importo di CHF 14’778.35;
– rinnovo puntuale Viale (strada tra il ponte sulla Val Pednal e l’imbocco 

sulla strada principale a Li Curt) alla ditta Schlub AG Südbünden per 
l’importo di CHF32’258.10.
Per il rifacimento della strada a Prada Alto:

– le opere di pavimentazione, alla ditta Schlub AG Südbünden per l’im-
porto totale netto offerto di CHF 175’100.70 (IVA inclusa).

– le opere da capomastro, alla ditta a Vecellio Costruzioni SA per l’im-
porto totale netto offerto di CHF 205’889.35 (IVA inclusa).

– le opere da installatore idraulico, alla ditta Semadeni impiantistica SA 
per l’importo totale netto offerto di CHF 21’783.90 (IVA inclusa).

– per la posa di un blocco di tubi per il collegamento elettrico “Annun-
ziata” alla ditta Capelli SA quale miglior offerente per l’importo di 
CHF 25’862.05 (IVA compresa) quale tetto massimo dei costi.

IL PODESTÀ: «MA ABBIAMO L’UNICA 
SCUOLA PROFESSIONALE IN ITALIANO»

L’allarme dell’Unione Arti e Mestieri: 
«Manca personale specializzato»

di RICCARDO CARUGO

Mancanza di personale qualifi-
cato e successione all’interno delle 
aziende. Sono questi i due temi prin-
cipali usciti dall’assemblea generale 
dell’Unione grigionese delle arti e 
mestieri (UGAM). Più di cento dele-
gati si sono riuniti venerdì al Punto 
rosso di Poschiavo per fare il punto 
sulla situazione dell’intera catego-
ria.

«L’associazione Artigiani e Com-
mercianti Valposchiavo, che ci ospi-
ta oggi, è stata fondata all’indomani 
della grave alluvione del 1987, grazie 
al sostegno finanziario del comune 
zurighese di Horgen e del Canton 
Zurigo», ha esordito il presidente 
dell’UGAM Viktor Scharegg, che è 
stato rieletto all’unanimità per un 
ulteriore mandato. Stando a Scha-
regg, la sezione valposchiavina gode 
di ottima salute e il numero dei suoi 
soci è in costante aumento.

Entrando nel merito della situa-
zione locale, il podestà di Poschia-
vo Giovanni Jochum ha sottolineato 
come «abbiamo l’unica scuola pro-
fessionale grigionese di lingua ita-
liana». È pur vero che l’istituto, che 
forma un centinaio di apprendisti, è 
frequentato per due terzi da giova-
ni frontalieri che provengono dalla 
provincia di Sondrio.

Ma Valposchiavo significa anche 
capacità di innovazione. E a questo 
proposito il podestà ha ricordato 
l’impatto della allora Forze Mo-
trici Brusio (oggi Repower) e delle 
Ferrovie Retiche sul tessuto econo-
mico e sociale della valle a sud del 
Bernina, abitata da meno di 5mila 
persone, all’inizio del secolo scor-
so. Non solo, ma più di recente in 
Valposchiavo ha preso vita il pro-
getto 100% bio Valposchiavo, preso 
a modello in molte realtà non sol-
tanto svizzere.

Sempre nella relazione del pri-
mo cittadino, una menzione anche 
per il centro di formazione Polo Po-
schiavo, motore di sviluppo tecno-
logico nato un quarto di secolo fa, 
e per il centro sanitario che, attivo 
ormai da diversi anni, raggruppa 
tutti i servizi di cura a favore della 
popolazione.

Il presidente dell’Unione Artigiani 
e Commercianti della Valposchiavo, 
Carlo Vassella, ha sottolineato invece 
il successo dell’iniziativa Carta Equa, 
la prepagata convenzionata con le 
aziende della valle creata per soste-
nere l’economia del territorio.

«Ne sono state vendute mille e il 
loro utilizzo ha fatto sì che 60mila 
franchi siano rimasti sul territorio» 
ha detto Vassella.  

Oltre ai due problemi principali, 
con cui si deve confrontare in que-
sti anni l’economia grigionese, cioè 
l’invecchiamento della popolazione 
e la penuria di personale qualificato, 

l’associazione cantonale è chiamata 
ad affrontare anche due altri temi di 
fondamentale importanza. «I colle-
gamenti stradali devono essere mi-
gliorati in tempi ragionevoli e non 
come sono stati pianificati dall’Am-
ministrazione cantonale», ha evi-
denziato il presidente dell’UGAM 
Scharegg. L’altro argomento che oc-
corre affrontare in modo determi-
nato e concreto nei prossimi anni è 
legato alla successione nelle nostre 
aziende, al cospetto della generazio-
ne dei baby boomer, che se ne sta an-
dando in pensione dopo aver diretto 
per tanti anni la propria impresa, ha 
aggiunto.

Dal prossimo anno, inoltre, i lavo-
ratori frontalieri potranno utilizza-
re le proprie automobili con targhe 
italiane anche durante gli orari di 
lavoro in Svizzera.

«Una mozione a livello federale è 
stata approvata nel tempo record di 
circa sei mesi», ha ricordato il diret-
tore dell’UGAM Maurus Blumenthal, 
sottolineando ironicamente che «a 
volte sono veloci anche a Berna».

Grazie a questa decisione i colla-
boratori che arrivano tutti i giorni 
dall’estero potranno svolgere atti-
vità lavorative, spostandosi libe-
ramente sul territorio svizzero ed 
evitando di dover necessariamente 
raggiungere la sede dell’azienda per 
cui lavorano.

Quest’anno, infine, il riconosci-
mento alla ditta più innovativa dei 
Grigioni è stato conferito alla Terno 
Stahlbau di Küblis, la società guida-
ta da Markus Patt. L’azienda si occu-
pa di carpenteria metallica di alta 
precisione. Fra i clienti più presti-
giosi la Ferrovia retica (FR) e le Fer-
rovie Federali Svizzere (FFS).

La prossima assemblea generale 
dell’UGAM, in occasione della quale 
si festeggerà il 125º dell’associazio-
ne, si terrà a Coira il 13 giugno 2025.

Markus Patt della Terno Stahlbau di Küblis ha ritirato il premio per la ditta più innovativa dei 
Grigioni

Il Cantone ha troppi soldi 
e investe troppo poco nelle strade

Carlo Vassella, presidente dell’Associazione Artigiani e Commercianti della Valposchiavo

Durante l’ultima sessione di Gran 
Consiglio è stato discusso il conto 
annuale 2023. Dal mio punto di vista 
emergono due conclusioni principa-
li: Il Cantone ha accumulato un ec-
cesso di risorse finanziarie e investe 
insufficientemente nelle infrastrut-
ture stradali.

Nel 2023, il Cantone ha incassato 
oltre CHF 650 milioni di imposte di-
rette dalle persone fisiche, una cifra 
superiore di quasi CHF 30 milioni 
rispetto all’anno precedente. Nel 
dicembre 2023, il Gran Consiglio 
ha deciso di ridurre il tasso fisca-
le del 5%. La proposta del PLD di 
abbassare il tasso fiscale del 10%, 
proposta sostenuta con vigore an-
che dalla frazione dell’UDC, è stata 
purtroppo respinta. Ora, il risulta-
to del conto annuale 2023 dimostra 
che una riduzione del 10% sarebbe 
stata assolutamente sostenibile ed 
opportuna. Il Cantone ha accumu-
lato un capitale proprio liberamente 
disponibile pari a CHF 858 milioni. 
Solo nel 2023, l’aumento di questo 
capitale è stato di CHF 122 milio-
ni. La riduzione del tasso fiscale 
del 5% avrà un impatto sul conto 
economico cantonale pari a CHF 32 
milioni. E‘ pertanto più che eviden-
te che una riduzione del 10% sa-
rebbe stata assolutamente fattibile. 

Un’occasione mancata, dunque, che 
avrebbe giovato ai cittadini grigio-
nesi e, in un contesto di aumento 
del costo della vita, avrebbe potuto 
allievare almeno parzialmente l’o-
nere fiscale che grava sui cittadini, 
restituendo loro gradualmente il ca-
pitale accumulato in eccesso negli 
gli ultimi anni.

Il secondo punto riguarda la ma-
nutenzione e gli investimenti nelle 
infrastrutture stradali. Anche nel 
2023, il conto delle strade presenta 

un risultato migliore di oltre CHF 40 
milioni rispetto al preventivo. In al-
tre parole, ciò significa che l’impor-
to stanziato per le strade non è stato 
completamente utilizzato. Questo 
fenomeno si è ripetuto nei tre anni 
precedenti con importi simili. Di 
conseguenza, negli ultimi quattro 
anni sono stati investiti oltre CHF 
150 milioni in meno rispetto a quan-
to previsto. Secondo il Governo, 
questi mancati investimenti sono 
dovuti principalmente a ritardi nei 
progetti. Le strade rappresentano 
un’infrastruttura chiave e di fonda-
mentale importanza per il Cantone. 
Non è accettabile che le risorse fi-
nanziarie allocate per le strade non 
vengano completamente utilizzate, 
in una dimensione tutt’altro che 
trascurabile, generando così lacune 
significative a scapito delle nostre 
infrastrutture stradali. Per un can-
tone decentralizzato come il Grigio-
ni, una rete stradale funzionante ed 
efficace è essenziale per lo sviluppo 
economico e sociale. Il Governo è 
chiamato urgentemente a trovare so-
luzioni e a formulare delle proposte 
concrete per contrastare questa ten-
denza.

Gabriela Menghini-Inauen
Deputata al Gran Consiglio

www.gabriela-menghini-inauen.ch

Noi assistiamo  
i paraplegici. A vita. 

DaniloNussio
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